

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL 3 IDEM IDEM Y IDEM

AÑO XX IV

PARA HACER LA SUSCRICION.
Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 3, pagando adelantado
Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Sábado 22 de Mayo de 1886.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demás anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 2.354.

FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.—ESTACION DE LEON.—ENTRADAS Y SALIDAS DE LOS TRENES

ENTRADAS.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 9'10 m. » Mixto 8'45 n.	Tren correo 5'55 t.	Tren correo 8'00 m.

SALIDAS.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 8'15 m. » id. 6'35 t.	Tren correo 10'00 m.	Tren correo 9'35 m.

J. M. OCAÑA

Fotógrafo, muy conocido y acreditado en Valladolid, ofrece al ilustrado público leonés su Gabinete fotográfico instalado Plazuela de las Torres de Omaña, número 3, donde hace los inmejorables retratos á cuatro reales, ofreciendo al público la garantía, que no gustando no se entregan. Solo por un mes. 1—8

LAS REVOLUCIONES SOCIALES.

—:—

I.

Si en medio del curso de un caudaloso río se levanta un enorme dique, se formará un lago inmenso, el nivel subirá cada vez mas, las aguas socavarán los paramentos de la muralla y producirán sobre ellos grandes presiones; habrá inundaciones de las comarcas ribereñas de aguas-arriba; y en los predios de aguas-abajo en todo su trayecto, existirá una alarma constante, preveyendo algun futuro desastre, que amenace vidas y haciendas. Lo mismo arriba que abajo habrá perjuicios, reclamaciones, protestas, pleitos, emigraciones, penuria, miseria; preludios que tratan de evitar una gran catástrofe acarreada por la insensatez de los artífices del dique.

Pero he aquí, que sobrevienen grandes temporales de lluvias, tormentas y huracanes. Los ríos afluentes al lago, arrojan sobre él enormes pedruscos y extraordinarias avenidas. El huracán agita además las olas. La gran masa líquida ruga con espanto y azota furiosa la muralla. Esta cede por un punto débil. Y entonces, aquel volumen de fluido, retenido como un pequeño mar artificial, se precipita por la brecha, llevando consigo la desolacion y la ruina de cuanto encuentre en su paso.

Es evidente, que la catástrofe sobrevino por el dique, arrojando un diluvio sobre el país. La responsabilidad recae sobre los obreros del dique.

Así son las revoluciones sociales. Cuando se ponen diques á las corrientes del progreso, se detiene la distribucion de los dones naturales y los efluvios del cielo, tarde ó temprano sobreviene la violenta expansion.

II

La historia y las leyes de la naturaleza, son las que nos enseñan la experiencia indicada. La lógica severa determina con los hechos aquella verdad. La marcha progresiva de la humanidad es de dos modos: el uno lento y gradual, cuando se adaptan usos,

leyes y costumbres á cada tiempo; el otro rápido y brusco, que acarrea un cataclismo y sumerge en algunos instantes las instituciones de lo pasado. Cuando un pueblo no avanza bastante apriesa y queda rezagado del concierto de los demás, las leyes naturales promueven una sacudida moral ó física, que lo transforma, sacándole de su ignorancia y empujándole hácia el fin marcado por la Providencia. Siendo el progreso una ley ineludible, esta se cumple con voluntad ó sin ella: porque en este último caso, las ideas acumuladas estallan de repente y buscan su equilibrio normal con los demás elementos de la vida social.

Son las ideas como el vapor comprimido. Las paredes de la caldera no admiten sino ciertos grados de presion. Si no hay válvulas de seguridad, la caldera estalla.

Son también las ideas como la electricidad acumulada que estalla en tormenta; ó como el combustible hacinado, que recibe una chispa. Comenzado el fuego nadie lo detiene.

La sensatez y la prevision aconsejan, que deben cumplirse las leyes del pensamiento, si no se quiere llegar á lamentables consecuencias.

III

Cuando las ideas se han desenvuelto, y hecho su camino, conquistando las conciencias, acontece en una sociedad de 25 miembros, por ejemplo, que los 20 no pueden seguir rigiéndose por los caducos sistemas de los 5 restantes; y entonces se opera necesariamente un cambio determinado por la *opinion colectiva*, sean cuales fueren los accidentes y pormenores del suceso, que viene fatalmente deducido de los hechos, representantes de un superior concepto del derecho y del conocimiento mas completo de la verdad. Si se negara esta lógica, se iría contra el sentido comun y se caería en la insensatez y la locura. No hay hombre, que en lo íntimo de su conciencia desconozca estas verdades... Esta es sin duda la evolucion; pero la evolucion puede degenerar en su aspecto, si la temeridad de los hombres desconoce sus avances, y no sabe distinguir sus períodos históricos de desenvolvimiento, imaginando que son ideas de vida, las ideas muertas hace siglos. Las crisis son siempre algo costosas, y en mas ó menos grado engendran conmociones. Por maduro que esté un fruto, no siempre cae del árbol al primer estremecimiento; y co-

mo la recoleccion suele ser urgente, puede sobrevenir aceleramiento en la faena, no sin el riesgo, á veces, de coger el fruto verde por parte de la impaciencia. En todo caso, el criterio colectivo indica al obrero de la viña cual es su tarea, no siendo admisible contra aquel la opinion individual.

IV

Los abusos obligan á la sociedad á su defensa, si constantemente hay manos que encienden la luz, y bocas que soplan; obreros que siembran, y alimañas que hozan el naciente tallo, que apunta; científicos que indican el camino, y bandoleros que asaltan al viajero y le roban sus esfuerzos y esperanzas.

En toda la historia, los hombres pacíficos han restablecidos el orden y las garantías de la vida siempre que lo quisieron, porque casi siempre fueron mayoría. Siempre han hecho uso de la asociacion de esfuerzos. Esto es una ley constante. La *coalicion defensiva* se impone en los casos de obstruccion de la marcha. El deber cívico no se ha omitido en ningun tratado de moral. Es un tributo de ley natural que nos exige El Gran Ecnómico de la Conservacion de las vidas y de sus nuevos nacimientos y libertades; sello divino de su naturaleza, que las insensatas reacciones pretenden anular. Sean el desinterés, el amor á todos, la abnegacion y el sacrificio lo que en *criterio colectivo* se determine; y la obra del bien se impone y queda impuesta por su propia autoridad, desapareciendo toda reaccion, esas reacciones que engendran conflictos en el taller, en la escuela, en el hogar, en la prensa y el comicio; que erizan de baterias todos los cursos del progreso, que arrojan las barquillas débiles contra los escollos en su navegacion pacífica, que siembran de piratas los mares, de la libertad, que plantan en las encrucijadas de los caminos terrestres portazgos contra el libre-pensamiento que abandonan al obrero al capricho acaparador, que amordazan y vilipendian la voz de la ciencia, que arruinan con sus impuestos, que mantienen por la fuerza sus privilegios y monopolios, dejando al pueblo un patrimonio de harapos, mientras encubran el parasitismo y se constituyen en fabricantes insensatos de diques en las corrientes, robando toda garantía á vidas y haciendas, explotadas por un comunismo solapado, que quita á unos para dar á otros.

Si esto se ha de evitar, y no ha de volver.

Si esto no ha de ser la electricidad que fragua la tormenta, ni el dique que forma el remanso; ni el vapor que estalla la caldera, es preciso que se evite, ó se atenue profundamente.

(La Montaña.)

La Providencia no está en buenas relaciones con nosotros. Alguna cuenta tenemos pendiente con ella; y como sin duda ve que andamos reacios para el pago, trata de reintegrarse en consuelos de tonto. Porque lo que élla dirá, si murmura: Ya que no pueda cobrar lo que me adeudan, que se lo lleve la trampa ó el Diablo, aunque es mi enemigo.

Las galernas en el Cantábrico, las inundaciones en Murcia, los terremotos en Andalucía, la peste, los conservadores, los fusionistas, la *sinceridad* electoral, y todas las calamidades con que nos ha aburrado, parecíanle, quizás, pequeños desahogos para vengar la insolencia de la cuenta que con ella tengamos pendiente; y dirigiéndose á Madrid se aproximó á sus puertas con tan feos modales, con *aire tan brusco*, que privó de la vida á cien infelices y mal *firió* á quinientos más—que ninguna culpa tendrían de los desafueros de 17 millones.—amen de los edificios que derribó y dejó en vilo, de los 10.000 árboles que arrancó de cuajo, y de otras mil fechorías que consumó para demostrar que no está ni puede estar nunca con nosotros en tan buenas relaciones, digan cuanto quieran los que se creen en olor de santidad.

Los madrileños, despues de la catástrofe horrorosa del día 12, habrán dicho seguramente, recordando á Roberto Roberts: «Hoy no encontramos un elogio para la Divina Providencia;» pero lo tendrán para la Caridad; para esa santa virtud, que nunca se cansa de ejercer. En medio de tantas aflicciones y desastres, es el único consuelo que hemos tenido. Si este novilísimo sentimiento abandonase el corazón humano habria que borrarse del libro de los vivos. En tanto, comamos para existir provisionalmente, que de tal manera se van poniendo los humos ó los humores de la Madre Naturaleza, que ya no se puede decir á cuantos estamos de seguridad individual.

Sagasta debe estar en tratos con EL de arriba, porque todo se arregla á medida de su deseo. Mientras él,—el riojano—se rasca la barba de coraje por que no puede en *absoluto* suprimir los derechos individuales que pesan sobre su conciencia como losa de plomo, viene la Providencia disfrazada de ciclón y lo allana todo. Nada los madrileños no encontrarán un elogio para la Providencia, pero D. Práxedes

hallará seguramente un ciento, y es posible que encuentre argumentos tambien para defender la ténis de la inamovilidad de los poderes.

Por que pudo decir el hombre con cierta dosis de razon, hablando con ese tono familiar que le es tan propio, y dirigiéndose á los suyos, «Señores: Todos ustedes tenían la incertidumbre de que la teoria del poder inamovible era filia pura defendida en absoluto. (Asombro.) No se asombren ustedes, que no han comprendido todavía á donde voy á parar (una voz: á la República.) Muy al contrario; pretendo demostrar, que si hasta este momento se pudo dudar de la eficacia de la doctrina tradicional, hoy, con pruebas divinas (¡oh!!) y fehacientes, (¡jah!!) archisobrenaturales, y por ende respetabilísimas y muy dignas de ser tenidas ó tomadas en consideracion, la tal teoria resulta un axioma, una verdad incuestionable, indiscutible, racional, lógica, salvadora, al alcance de todas las inteligencias. (Asentimiento.)

Todos ustedes habrán tenido noticia detallada de los horrores y estragos que dejó en pos de sí, el ciclón que nos visitó sin previo aviso el día 12: alguno de ustedes, ó todos quizás, habrán revistado la corte y se quedarían horrorizados ante el cuadro de ruinas y desolacion que ofrece por doquier: ¿qué dicen ustedes? (que sí, que sí.) Pues bien, todo se ha movido; no hubo *simon*, árbol, casa, ni *individuo* más ó menos secular que no se haya tambaleado; todo, absolutamente todo, ha zozobrado... menos el Palacio de las instituciones, las cuales ni han volado ni siquiera se tambalearon.

¿Qué prueba esto, señores? Pues sencillamente la eficacia de mi argumentación; es á saber, que con el Palacio no puede ni la Naturaleza... (Aplausos, bravos, vivas,) interinfiarse bien—sea yo Presidente del Consejo, que es precisamente lo que trataba de demostrar. (Venancio se desmaya en un éxtasis de satisfacción amorosa.)

Dominando el tumulto, grita, con voz de trueno un portero:—¡Eh! ¡señores, señores!... que ya viene, que está llegando.—¿Qué es eso?, dice D. Práxedes, dominándose é imponiéndose á las huestes.—Que ya viene, que está encima, que no se puede V. E. descuidar.—Pero, ¿qué es lo que viene, quién llega, que se aproxima; de que se trata, en suma? ¿De las inundaciones, de los terremotos, del cólera, del ciclón, de Cánovas, de?...—Ruiz Zorrilla, replica el portero. (Desconcierto general, vahidos, soponcios, síntomas premonitorios, salidas por escotillon y... silencio sepulcral)—Martos aparece en el salon, estirándose las mangas de la camisa, calándose los lentes y mirando al soslayo, despues de informarse de lo sucedido, dice:—¡Caballeros!...—Un redactor del *Voltairre*, diario de Paris, filtrándose por la pared:—Ruiz Zorrilla dice que la mayoría del pueblo español es republicana. La revolucion se hará repentinamente: esperad grandes acontecimientos en España, y... viendo que el auditorio se habia quedado estático, giró sobre los talones, saludó con un movimiento de cabeza, y desapareció sobrenaturalmente como se habia exhibido.

Ecós políticos.

Nuestro colega *La Estafeta de Leon* dice en un suelto, que la República llevaria la Hacienda á la bancarrota.

Justamente. La República ha empobrecido los Estados- Unidos, Francia

y Suiza. En cambio el neo-absolutismo mestizo seria manantial fecundo de bienestar y riqueza para... conventos y cofradías.

¿Qué cosas tienen estos mestizos!

Y comentando opiniones del Sr. Salmeron añade el mismo colega:

«Alguna vez ha de hablar en sensato algun republicano.»

Análoga frase nos ocurrió respecto á los correligionarios del colega al leer la Enciclica *immortale Dei* y el folleto del Arzobispo de Burdeos.

Dice *El Liberal*:

«El Sr. Cánovas del Castillo se ha dedicado á hacer frases crudas.

Ultimamente habia dicho que, si en Noviembre no se hubiera entregado el poder á Sagasta, todos los liberales dinásticos se habrían ido inmediatamente á la República.

Ahora se le atribuye al buen señor esta otra friolera, dicha por él al doctor Sanchez Ocaña, con motivo de la remesa de amas de cria, entre las cuales se ha escogido la que amamanta al regio vástago:

—A todas las encuentro el mismo defecto. Todas son españolas, y las nodrizas de por acá, no saben ni pueden criar en el extranjero.»

Hablando de la supuesta muerte de la coalicion, dice la *Gaceta Universal*.

«Nosotros, como buenos católicos, sentimos que no pueda enterrarse la criatura en sagrado.

Su muerte ha sido un suicidio. Por lo demás, no enviamos el pésame á *La República*.

Suponemos que su dolor no será muy grande.»

Bien supuesto.

No es muy grande, efectivamente, porque la coalicion está buena y sana.

Y si hubiera muerto... tampoco lo sentiríamos, porque estaríamos seguros de que habria de resucitar al tercer día.

Los grandes ideas, no mueren nunca.

El Diario Español cree que el Gobierno carece de fuerza suficiente en el Senado para seguir una política francamente liberal y dice:

«El Sr. Sagasta y sus amigos tienen que entregarse en brazos del Sr. Cánovas, y vivir de su proteccion.

Esa es la situacion triste y lamentable en que se encuentra el gobierno, y ese es, sin duda, el problema que más debe preocupar en los instantes presentes, á los políticos españoles.

La proteccion de hoy, anuncia la derrota de mañana.

Y la derrota de mañana, significa la amenaza de siempre.»

Es verdad. Y tengan en cuenta los fusionistas que habla un órgano conservador de los más antiguos y acaso el que más profundamente conoce los hábitos de la familia.

Hasta la próxima semana parece que no se hará la combinacion de gobernadores para cubrir las vacantes que resultan á consecuencia de haber sido elegidos diputados ó senadores, algunos de los que en la actualidad desempeñan tan importantes cargos.

La Defensa, de Venecia, dá la noticia de que D. Carlos ha salido de aquella ciudad con direccion al extranjero.

Noticias del Vaticano recibidas en Viena, dice un telegrama de *El Imparcial* anuncian que en elevados círculos de la

Iglesia se están haciendo vivas gestiones para calmar é imponer la paz á los carlistas, que con el nacimiento de un heredero varon de D. Alfonso han perdido la esperanza de reconciliacion entre las dos ramas de la familia de Borboa española.

La Correspondencia y *El Imparcial* se inclinan á creer que por ahora continuará el señor Montero Rios en el ministerio; que lleva además el cumplimiento de sus deberes hasta el extremo de haber despachado ayer algunos asuntos urgentes con los directores. Por su parte, dice tambien *El Liberal*:

Segun se asegura el Sr. Montero Rios, accediendo á las vivísimas gestiones hechas por el Sr. Sagasta, que le ha presentado las dificultades que originaria su salida del gobierno en estos momentos, ha diferido su viaje á Lourizan, accediendo á continuar en el gabinete; pero despachando por ahora en su casa.»

Dice *El Progreso*, que ningun emigrado republicano se ha movido de los depósitos establecidos por el gobierno francés como puede este saber por los prefectos, y como le consta de una manera positiva.

A la edad de ochenta y seis años ha fallecido en Barcelona D. Narciso Feliú, cuya vida fué una serie de servicios á la libertad, emigraciones y contratiempos. Un episodio refiere *El Diluvio* que acaso ignoren muchos historiadores.

Cuando el general Lacy estaba preso en la Ciudadela, una sociedad secreta á la que pertenecía Feliú, acordó un esfuerzo supremo para salvar de la muerte al héroe de la guerra de la Independencia y de la causa de la libertad. Los conspiradores lograron obtener unas llaves para abrir todas las puertas de la torre. Feliú, que entonces tenía veinte años, y un tal Bracons, que ya no existe tampoco, aceptaron el peligroso encargo de salvar al general.

El día designado, teniendo en el muelle de San Beltran una embarcacion dispuesta á hacerse á la vela, penetraron los dos en la fortaleza, fingiéndose forasteros que tenían curiosidad de verla, y una vez dentro, esperaron que se hiciera de noche escondidos en un foso. A las nueve hora convenida con Lacy, treparon sigilosamente por lo muralla y abrieron las puertas que habia hasta llegar al calabozo del general; pero este permanecia postrado, sin poderse mover.

—¡Huid!—les dijo.—Todo está perdido. El dolor me impide dar un paso...

Los dos salvadores tuvieron que renunciar á su obra patriótica.

De todas partes.

El Ayuntamiento de Badajoz ha acordado dirigir una exposicion á las Cortes, solicitando que el Estado no perciba del recargo sobre la contribucion territorial, que hoy cobran los municipios, mas que la parte suficiente á cubrir las obligaciones de la primera enseñanza, entregando el sobrante á los Ayuntamientos. Creemos que no habrá un solo municipio que no pida lo mismo.

Dice un colega que se recibió en Palacio una carta firmada *Una alemana*, á la que se acompañaban 6.000 rs, en billetes del Banco de España, para que se den al niño de padres más pobres que haya nacido en Madrid el día que el rey.

El día 7 del próximo Junio tendrá lugar en la Comisaria de Guerra de Valladolid, segunda subasta para la enagenacion de 4.600 quintales métricos de salvado y 120 de echaduras, con arreglo á las condiciones anunciadas para la primera subasta, que quedó sin efecto.

¿Cuando se empieza el derribo de la casa núm. 6 de la calle de San Marcelo, puesto que ya está desocupada?

Por que creemos que si el expediente de expropiacion no está terminado, y la causa de que sea larga su tramitacion es del propietario, medios tiene el ayuntamiento autorizados por la ley, para empezar desde luego á la demolicion de dicha casa, y que desde luego debia poner en

práctica, puesto que es la que falta para completar, por ahora, el ensanche de la calle.

Conque no nos pase con el proyecto de ensanche de la calle de S. Marcelo, lo que aquel que al fin de la jornada se atascó.

Fundándose en la Ley orgánica provincial de 29 de Agosto de 1882, ha acordado el Sr. Gobernador civil no convocar á eleccion parcial por el distrito de esta capital, para cubrir la vacante ocurrida por fallecimiento de D. Juan Lopez Bustamante, hasta la época en que tenga lugar las generales para la renovacion biennial.

En las oposiciones que se verificaron en Valladolid el día 11 del actual para notarias vacantes, obtuvo el primer lugar entre los de calificacion notable, nuestro apreciable amigo D. Leon Gago.

Reciba nuestra enhorabuena.

El viernes ocurrió un lamentable suceso en el barrio de Sta. Marina.

La mujer de un obrero que trabaja en la estacion del ferro-carril, fué á llevar á este la comita, dejando en su casa un niño y una niña de corta edad. El niño se puso á jugar con una caja de cerillas, y encendiendo una prendió fuego á unos cuantos papeles que habia colocado en el delantal que llevaba puesto, el cual se prendió comunicándose el fuego á las demas prendas que vestia la criatura, la que envuelta en llamas salió á la calle.

Por pronto que le auxiliaron todos los vecinos, que anhelosos acudieron á salvarle, de tal gravedad fueron las quemaduras que recibió que dejó de existir á las once de la noche del mismo día.

Como habrán visto nuestros lectores, en la plana de anuncios durante todo el mes de Junio permanecerá en esta poblacion el reputado mélico-oculista, D. Emilio Alvarado, que tantas y tan prodigiosas curas ha efectuado en las diferentes ocasiones que ha estado en esta poblacion.

Ha dicitido S. M. la reina que el heredero de la corona de España, su augusto hijo, sea bautizado con los nombres de Alfonso, Leon, Fernando, Maria, Santiago, Isidro, Pascual, y además los nombres de los santos del día en que se verifique el bautizo que será hoy sábado.

Con una galante invitacion hemos recibido el programa de la velada infantil que tendrá lugar mañana en la Sociedad *lecreo industrial*, y que la Junta directiva tuvo la atencion de remitirnos.

Segun el mismo, despues de una bonita sinfonía se leera por una niña una composicion poética dedicada á la Sociedad, con el título de *El Trabajo*. Se pondrá en escena la comedia infantil, en un acto y en verso. *El Egoísmo*; se ejecutará al piano por una niña, la bonita sinfonía *Poeta y Alicantino*, y la preciosa romanza de *Las hijas de Eva*, que será cantada por una niña de 8 años, y finalmente, se pondrá en escena la zarzuela infantil en un acto, *Choza y Palacio*.

Damos las gracias á la Junta directiva de la Sociedad por su invitacion, y prometemos asistir á la velada.

Para el día 21 del próximo Junio, á las doce de su mañana, se anuncia la subasta de las obras de reparacion del puente de Palazuelo de Boñar, sobre el río Porma, en la carretera provincial de Leon á Boñar la cual tendrá lugar en la sala de sesiones de la Diputacion.

El tipo de subasta es de 7.201 pesetas, 49 céntimos, y la cantidad que ha de consignarse como garantia provisional para tomar parte en el remate, la de 360 pesetas 7 céntimos. La memoria plano, condiciones y demás documentos que constituyen el proyecto, se hallan de manifiesto en la Seccion de obras provinciales.

Ayer volvió á subir el barómetro y se sintió bastante frio en las primeras horas de la mañana.

El ciclón anunciado no vendrá, pero en cambio con tan bruscos como frecuentes cambios de temperatura es posible que

CHOCOLATES

Los clases NUEVAS de chocolate de dos pesetas y 2 y 1/2 pesetas expende la COMPANIA COLONIAL, además de las primitivas, unas y otras muy superiores, para la satisfacción del consumidor.

Depósito general de Chocolates, Cafés y Tés, Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera, 8.

La Enciclopedia Comercial de la casa Editorial de Sola-Sagales de Barcelona. Su autor, D. ANTONIO TORRENTS Y MONNER.

Esta indispensable obra para el comercio y la industria, se publica por entregas á medio real ó sea por cuatros de peseta, y se suscribe en esta capital, en el Centro de suscripciones la de la Sta. Viuda de Rivas.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el **Dr. ANDREU, de Barcelona:**

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Se vende un tilburi nuevo de cuatro asientos muy ligero, su precio 1,300 reales. Plazuela del Mercado núm. 4 darán razón.

Ildefonso Guerrero, cede á precio arreglado 3 ó 4 millares de adobes.

En el establecimiento de Roque Martínez, Plazuela de las Tiendas; se vende sidra superior á real el cuartillo.

En la calle de la Paloma núm. 18, se venden cocinas económicas portátiles para carbon de piedra, su gasto diario es de 15 céntimos siendo lo más económico que hasta el día de hoy se conoce. Siendo el precio 15 pesetas una.

JOYA ESPAÑOLA
NOTABLE MEDICAMENTO.
AGUAS DE CARABAÑA

AGUAS de CARABAÑA purgantes, depurativas.
AGUAS de CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.
AGUAS de CARABAÑA para las herpés, escrófulas y sífilis.
AGUAS de CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

Autorizadas oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de introducción y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas

ÚNICAS DE SU ESPECIE

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR

Se entrega ó remite gratis á todos los que la soliciten la última Memoria científica en la que aparecen las manifestaciones de cien notables médicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar también en la misma por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen anaogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son uúmerosas, generales: á todos interesa conocerlas, es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.
Depósito general: R. J. Chávarri.

87, ATOCHA, 87.—MADRID.

Depósitos en Leon.—Merino é Hijo, Joaquin Rodriguez del Valle, Viuda de Chalanzon, y Vitores Peña Izquiedo.

NO MAS IMPOTENCIA.

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan: Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparacion (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

- 1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en ménos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.
- 2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de piladoras y tres cajas de papeletas.
- 3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el ínfimo precio de 40 pesetas.
- Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros dirigirá al Sr. Gefe del Gabinete Médico-genital.

Balmes, 33, 1.ª.—Barcelona,

A los enfermos de los ojos
DON EMILIO ALVARADO
MÉDICO OCUSISTA
Director de la Casa de Salud de Palencia
PERMANECERA EN LEON TODO EL MES DE JUNIO

La consulta tendrá lugar todos los días de diez á doce, en la calle de la Rua, número 17, piso principal.

La correspondencia durante el mes de Junio, se dirigirá á la fonda del Noroeste, Plaza de Sto. Domingo.

ALBERTO LAURIN

Tengo el honor de participar á mi clientela que á partir del día 1.º de Julio próximo:

Dirijan su correspondencia calle de Ordoño II, en donde se trasladan estos talleres de maquinaria por ser insuficientes los actuales locales de la Carretera de S. Francisco.

ANUNCIO.

Por no poderlo atender su dueño, se traspasa con todos sus enseres el Café Restaurant Mendez-Núñez, situado en la calle Real del Ferrol, al lado del Casino Ferrolano, frente al círculo de Recreo y al Hotel del Comercio.

Es lo más céntrico de la población, el que quiera hacer proposiciones puede dirigirse á su propietario el dueño del Hotel del Comercio.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicaci6n eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó rinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor, Farmacia Globo: Tetuan, 20. 1Jn-49

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 RS.

LAS Enfermedades Secretas

BLNORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES
recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin causar ni molestar los organos digestivos, por las **PILDORAS e inyeccion de**



Leon: Viuda de Chalanzon y Sobrino. Dirigir los pedidos importantes á C. A. SAVEDRA, 55, Taitout, París.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrófulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envueltos en las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

Se vende una partida de tabla seca y varios gruesos. Castañon núm. 2.

Por D. Elias de Robles se venden varias partidas de chopos en Leon y pueblos inmediatos.

VINO DE COSECHA.

Por la viuda de Manuel Lopez; se vende buen vino del pais sobre la madre, á 20 céntimos de peseta el medio litro, desde el sábado 15 del actual en su casa, calle Travesía de Santa Cruz núm. 6.

COCHE DE PASEO

Se vende uno nuevo de cuatro ruedas y hace seis asientos, sirve para una ú dos caballerías. En esta imprenta darán razón.